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На Магнитогорском металлургическом комбинате подводятся итоги работы за первое полугодие. Се
годня уже очевидно, что после провала в первом квартале, благодаря экстренным мерам, удалось сокра
тить отставание, улучшить многие технико-экономические показатели. Прежде всего увеличились объе
мы производства, пошла вверх рентабельность. 

вш&г- только не за счет зарплаты... 
- Но ситуация по-прежнему оста

ется непростой, - говорит директор 
металлургического комплекса, член 
Совета директоров ОАО «ММК» Сер
гей Носов. 

Это заявление он сделал на сове
щании по вопросам охраны труда, со
стоявшемся 10 июля во Дворце куль
туры металлургов имени С. Орджони
кидзе. 

По его словам, проблема номер 
один - дефицит «живых» денег. От 
того минимума, который необходим 
при всех работающих взаимозачет
ных схемах, «на жизнь не хватает 60 
миллиардов рублей». Необходимо, 
чтобы покупатель металла платил за 
него не товарами, сырьем, материа
лами, а деньгами. Тогда легче будет 
с обеспечением теми же ресурсами, 
с выплатой зарплаты. 

Во втором полугодии перед произ
водственниками ставится задача 
ежемесячного выпуска металлопро
дукции до 550 тысяч тонн. Задача 
снабженцев - искать более дешевые 

сырье и материалы. Задача сбыто
виков - выгодно продать металл. 
Возрастает ответственность за вы
полнение норм расхода, выпуск ка
чественной продукции. От Торгово
го Дома требуется обеспечить «про
зрачность» взаимозачетных схем„ 
Главное - не терять на запланиро
ванных ценах, четко обеспечивать 
возврат средств и ресурсов. Для до
стижения этой цели на помощь Тор
говому Дому направлены специали
сты, в том числе и банков. 

-банкиры, как никто другой, уме
ют считать деньги, - заметил С. 
Носов. - Думаю, что и нас они на
учат этому. 

В условиях жесткого дефицита 
денежных средств руководство ком
бината, тем не менее, не намерено 
решать финансовые проблемы за 
счет заработной платы трудящихся. 
Составлен график погашения за
долженности по ее выдаче. Изыс
киваются ресурсы для погашения 
этой задолженности. 

Серьезны проблемы и дочерних 
предприятиями, которые теряют кад
ры. Люди уходят из-за того, что не 
получают денег. 

- По «дочкам» будут приниматься 
взвешенные решения, - заявил С. Но
сов. 

Директор металлургического комп
лекса рассказал о работе «антикри
зисной» комиссии, созданной решени
ем Совета директоров. Ею затрагива
ется очень много вопросов. Оператив
ные вопросы решаются, нарабатыва
ется и программа дальнейших дей
ствий. 

Коснулся С. Носов и вопросов ин
вестиционной деятельности. Это 
крайне важная работа, которая ведет
ся и будет продолжаться. 

Характеризуя в целом сложившую
ся ситуацию на комбинате, Сергей 
Носов назвал ее нормальной, управ
ляемой. 

С. РУХМАЛЕВ, 
руководитель пресс-службы 

ОАО «ММК». 

В ЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ 

Предстоит 
учиться мне 

Сейчас в вузах города идут приемные экзамены. Чем 
нынешний набор в горно-металлургической академии от
личается от предыдущего? С таким вопросом мы обра
тились к проректору по учебной работе МГМА К. ВДО-
ВИНУ. 

- По сравнению с прошлым годом, 
-так начал свой ответ Константин Ни
колаевич, - мы имеем на 380 заявле
ний абитуриентов больше и общий 
конкурс - два человека на место. Са
мый большой конкурс на специаль
ность «Юриспруденция»: шесть чело
век - на место. Половина ребят, пре
тендующих на эту специальность, 
учились в школе на «хорошо» и «от
лично». 

Традиционно большой конкурс на 
гуманитарный факультет по специаль
ностям «Экономика», «Маркетинг», 
«Бухучет и анализ хозяйственной де
ятельности», «Программирование». 
Несмотря на то, что бухгалтеров и 
экономистов мы выпускаем много -
есть и заочный факультет переподго
товки, -интерес к этим специальнос
тям не падает. И те из абитуриентов", 
кто не поступает на «бюджет», учат
ся на платной основе. Хотя мы уже 
второй год делаем систему коммер
ческого обучения гибкой. Она позво
ляет тем, кто хорошо учится, перейти 
на «бюджет». Это облегчит матери
альное бремя родителей, либо пред
приятий, если предприятие платит за 
учебу. Правда, сейчас организации 
стараются рассчитаться с нами бар
тером, но любой взаимозачет облага
ется денежным налогом в размере 20 
процентов. Поэтому мы стараемся, 
чтобы все за учебу рассчитывались 
деньгами. 

Хороший набор в этом году на гор
ный и металлургический факультеты, 
то есть там, где вместо вступитель
ных экзаменов проводим собеседова
ние. Таким образом, на металлурги
ческий факультет мы принимаем уже 
четвертый год, а на горной - второй. 
Практически, собеседование -тот же 
экзамен, но разносторонний. Абиту
риентов спрашиваем по физике, мате
матике, химии, смотрим на общее раз

витие. Почему мы перешли на такую 
систему набора по этим специаль
ностям в вуз? Потому что специаль
ности не престижные, хотя потреб
ность в металлургах огромная. Ме
таллургический комбинат готов еже
годно забирать всех сталеплавиль
щиков и доменщиков. В этом году 
на этих специалистов мы даже по
лучили заявки из «Северстали». Но 
выпускники туда ехать не хотят из-
за того, что не предоставляют жи
лье. 

В этом году механико-машино
строительный факультет впервые за 
несколько лет имеет конкурс два че
ловека на место. Это объясняется 
тем, что мы давали рекламу этому 
направлению и весь предыдущий 
год серьезно работали с ремонтно-
механическим заводом «МАРС». 
Перед технологами-машиностроите
лями - большие перспективы... 

На энергетический факультет, 
традиционно, два человека на мес

то на промэлектронику, автоматиза
цию, электропривод. Уровень подго
товки абитуриентов здесь высок: во 
время учебы отсев студентов - в пре
делах двух процентов... В этом году 
проблем с набором нет. 

- Какие новые специальности 
открываются в академии? 

- Идет всего второй набор по спе
циальностям «Маркетинг» и «Архи
тектура» и первый - на специальность 
«Стандартизация и сертификация». 
Но на инженеров по качеству продук
ции будет отбор на конкурсной осно
ве из второкурсников технологичес
кого факультета. 

Неделю назад мы получили под
тверждение на подготовку по специ
альности «Технический переводчик». 
То есть любой студент, обучающий
ся по полной программе иняза, может 
получить вместе с дипломом удосто
верение установленного образца тех
нического переводчика. 

Записал Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

Звания - ученым МГМА 
В горно-металлургическую академию имени Г. И. Носова пришло 

радостное известие. Указом Президента России присвоены почетные 
звания «Заслуженный деятель науки РФ» заведующему кафедрой 
процессов и машин обработки давлением и прикладной механики, про
фессору, доктору технических наук П. И. Денисову и заведующему ка
федрой материаловедения, качества и сервиса металлургических и 
машиностроительных технологий, профессору, доктору технических 
наук Г. Гуну. 

А звание «Заслуженный работник высшей школы РФ» присвоено декану 
технологического факультета, заведующему кафедрой обработки металлов 
давлением, профессору, доктору технических наук В. Салганику. 

Как заметил проректор по учебной работе МГМА К. Вдовин, слияние дея
тельности В. Салганика и Г. Гуна привело к открытию новой специальности 
для нашего вуза: «Стандартизация и сертификация продукции». Будущие 
инженеры по качеству будут добиваться, чтобы продукция с маркой ОАО 
«ММК» получила международное признание. 

Г. ГИРИН. 

С участка усреднения концентратов и корпуса дробления известняка 
аглоцеха берет начало река магнитогорского металла. По транспортер
ным лентам бежит серо^бурая смесь, которая на домне заиграет огнем, 
засверкает искрами... 

Трудятся на участке скромные люди, скупые на слова и щедрые на тру
довую отдачу. О людях, питающих металлургический гигант «хлебом на
сущным», рассказывает начальник участка усреднения концентратов Е. 
Нагнибеда. 

2-я страница. 
Как используют промышленные отходы на Магнитогорском металлур

гическом комбинате, где утилизируют, куда собирают? Об этом расска
зывает заместитель директора ЗАО «Экология» В. Прядкина. 

Завтра - День рыбака 
В эти дни коллектив рыболовецкого участка 

ОАО «ММК» отмечает не только свой професси
ональный праздник, но и пятилетний юбилей. 

3-я страница. 

С понедельника 
до воскресенья 

Все программы телевидения на следующую 
неделю. 

4-я и 5-я страницы. 
Завершился фотоконкурс, посвя

щенный 65-летию Магнитогорско
го металлургического комбината. 
Сегодня мы публикуем работы ве
терана магнитогорской журналис
тики, долгие годы работавшего в 
«Магнитогорском металле», Е. Кар
пова. 

7-я страница. 

Хотя пугливым и робким традиционно считается слабый пол, но психо
логия и сильной половины рода человеческого создает предпосылки для 
«характерных» только для мужчин страхов. 

Попытку их систематизировать, обобщить и определить наиболее ти
пичные предпринял бельгийский исследователь Жан Лурье. 

8-я страница. 

Магнитка остается 
на международной арене 

Несмотря на то, что в минувшем 
чемпионате России магнитогорские 
хоккеисты не смогли завоевать меда
лей, «Металлург» все-таки получил 
право выступить в престижном куб
ковом клубном международном тур
нире. Это будет второе выступление 
нашей команды на таком уровне - в 
1995 году магнитогорцы приняли уча
стие в Кубке ИИХФ и заняли в нем 
второе место. 

В мае стало известно, что Между
народная федерация хоккея приня
ла решение провести, помимо Евро-
лиги, еще один турнир - Континен
тальный кубок, который заменит про
водившиеся ранее Кубки Европы и 
ИИХФ. От России право участвовать 
в нем получили три сильнейших клу
ба, занявшие в национальном чемпи
онате места вслед за ярославским 
«Торпедо» и тольяттинской «Ладой», 
которые выступят в Евролиге. В чис
ле «счастливчиков» оказался и наш 
«Металлург». 

28 июня в австрийской столице 
Вене утвержден график первого ро
зыгрыша Континентального кубка. 
Наш «Металлург» вступит в борьбу со 
второго этапа, который состоится в 

Магнитогорске с 10 по 12 октября. 
Соперниками хозяев в группе «Ь> бу
дут «Торпедо» (Усть-Каменогорск) и 
«Авангард» (Омск). Победитель это
го раунда получит право выступить в 
полуфинальном турнире в белорус
ском Новополоцке, который состоит
ся с 14 по 16 ноября. А финал с учас
тием четырех клубов пройдет в канун 
Нового года, с 26 по 28 декабря, в 
финском Тампере. 

Помимо Континентального кубка, 
магнитогорские хоккеисты планируют 
в предстоящем сезоне принять учас
тие и в других международных сорев
нованиях. С 4 по 9 августа в Черепов
це состоится турнир команд метал
лургических предприятий, где, пред
положительно, выступят местная 
«Северсталь», магнитогорский и но
вокузнецкий «Металлурги» и зару
бежный клуб (из Чехии или Словакии). 
А с 20 по 24 августа в нашем ледовом 
Дворце спорта пройдет шестой Ме
мориал И. Ромазана, где, помимо 
«Металлурга», трижды выигрывавше
го главный приз, ожидается участие 
двукратного победителя московско
го «Динамо», челябинского «Тракто
ра» и зарубежной команды. 

В. РЫБАЧЕНКО. 


